



- Para preservar este patrimonio natural común.

EXPERIENCIAS DEL IIAP PARA PROYECTO ANDINO AMAZONICO

La amazonía es un tema de agenda en muchos países del mundo, dada su importancia como proveedor de servicios ambientales y su imponente biodiversidad biológica y cultural. Con el propósito de integrar a los países amazónicos en una tarea de armonización de políticas regionales referidas a la diversidad biológica surge el “Proyecto BIOCAN”.

BIOCAN, es una iniciativa regional que compromete la integración de los países miembros de la Comunidad Andina- CAN: Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, para proteger los ecosistemas andino amazónicos y posicionar a nivel internacional la importancia de la Amazonía de estos países que poseen -después de Brasil- la mayor extensión de bosques tropicales del mundo, significando un enorme espacio con capacidad de almacenar carbono, contribuyendo a mitigar el cambio climático.

Es meritorio señalar que esta iniciativa nace a partir de los resultados del Proyecto BIODAMAZ, que fue desarrollado por el IIAP con fondos de Finlandia, quienes considerando exitoso este Proyecto, están replicando la experiencia a nivel regional, en el ámbito andino amazónico.

Las áreas de trabajo están orientadas a promover la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad, mejorar el acceso a la información, facilitar el proceso de planificación y ordenamiento territorial y fortalecer capacidades para una buena gestión de la Amazonía. Instituciones líderes del mundo andino amazónico están presentes en este proyecto, Perú está representado por el Ministerio del Ambiente y el Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana (punto focal del proyecto), centro emblemático nacional, que por sus buenos resultados participará en esta primera etapa con dos competencias: la zonificación y los sistemas de información.

El proyecto se encuentra en la fase de planificación de diciembre 1997 a mayo 2009, En esta fase está referida a la recopilación de información, planificación y construcción de una visión estratégica consensuada de las regiones amazónicas entre los Países Miembros de la CAN y actores involucrados. La segunda fase se implementará en base a esta visión común.

El desarrollo de las acciones se hace posible gracias al soporte de la Secretaría General de la Comunidad Andina y al financiamiento del Gobierno de Finlandia, que se unen en esta apuesta de preservación de la biodiversidad andina amazónica, considerada un “*patrimonio natural común*”.

Difusión IIAP